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------------------------------------------------ATA Nº 1 -------------------------------------------------------- 

Aos vinte e seis dias do mês de outubro de dois mil e dezassete, pelas 10H00, reuniu na 

sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal 

do Oeste, sob a presidência do Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, Carlos 

Manuel Antunes Bernardes, de acordo com o estipulado no ponto 4, do artigo 89º da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro e com a composição resultante do ato eleitoral para os 

órgãos das autarquias locais, realizado no dia 1 de outubro de dois mil e dezassete, 

compareceram os senhores Presidentes:------------------------------------------------------------

- Paulo Jorge Marques Inácio – Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça---------------

- Pedro Miguel Ferreira Folgado – Presidente da Câmara Municipal de Alenquer-----------

- André Filipe dos Santos Matos Rijo – Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos 

Vinhos---------------------------------------------------------------------------------------------------

- Ricardo Manuel Silva Fernandes – Presidente da Câmara Municipal de Bombarral-------

- José Bernardo Nunes – Presidente da Câmara Municipal de Cadaval------------------------

- Fernando Manuel Tinta Ferreira – Presidente da Câmara Municipal de Caldas da Rainha-

- João Duarte Anastácio de Carvalho – Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã------

- Walter Manuel Cavaleiro Chicharro – Presidente da Câmara Municipal da Nazaré--------

- Humberto da Silva Marques – Presidente da Câmara Municipal de Óbidos-----------------

- Henrique Bertino Batista Antunes – Presidente da Câmara Municipal de Peniche---------

-----Não compareceu à reunião: José Alberto Quintino da Silva – Presidente da Câmara 

Municipal de Sobral de Monte Agraço, por estar ausente do país, tendo participado na 

reunião o Vice-Presidente, Luís Soares.------------------------------------------------------------

----- Assistiu à reunião o Primeiro-Secretário  André Rocha de Macedo.----------------------

----- A reunião foi secretariada pela Assistente Técnica da OesteCIM, Maria de Jesus 
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Manique.------------------------------------------------------------------------------------------------

----- Hora de Abertura--------------------------------------------------------------------------- 

Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras, 

declarou aberta a reunião quando eram dez horas e trinta minutos, com a seguinte ordem 

de trabalhos:--------------------------------------------------------------------------------------------

1. Tomada de Posse do Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste;-

2. Eleição do Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste;------------------------------------------------------------------------------

3. Deliberação sobre a constituição do Secretariado Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste;------------------------------------------------------------------------------

4. Aprovação da lista ordenada dos candidatos a membros do secretariado executivo 

intermunicipal;-----------------------------------------------------------------------------------------

5. Deliberação sobre a marcação do dia e hora das reuniões ordinárias do Conselho 

Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste;----------------------------------------

6. Representação da Comunidade Intermunicipal do Oeste nas diversas entidades;---------- 

7. Delegação de Competências do Conselho Intermunicipal no Presidente da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste;------------------------------------------------------------------------------

8. Movimentação das contas bancárias;-------------------------------------------------------------

9. Informações;----------------------------------------------------------------------------------------

10. Outros assuntos de interesse Intermunicipal.-------------------------------------------------- 

----- Ponto 1. Tomada de Posse do Conselho Intermunicipal da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste;----------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente a ata em anexo de tomada de posse e assinada pelos novos membros do 

Conselho Intermunicipal da OesteCIM para o quadriénio 2017-2021, tendo os mesmos 

tomado posse de imediato.----------------------------------------------------------------------------
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----- Ponto 2. Eleição do Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Intermunicipal da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste;-----------------------------------------------------------

-----Na sequência da tomada de posse, o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Torres 

Vedras de seguida deu as boas vindas a todos os membros presentes, salientando que em 

função do trabalho que se tem vindo a desenvolver nos últimos anos, cujo objetivo tem 

sido defender os interesses da região e face ao resultado do ato eleitoral do passado dia um 

de outubro, sendo a força política (PS) mais votada, que a presidência da OesteCIM seja 

exercida pelo Presidente da Câmara Municipal de Alenquer, Pedro Miguel Ferreira 

Folgado e as Vice Presidências do Conselho Intermunicipal sejam exercidas pelo Partido 

Social Democrata (PSD) e a Coligação Democrática Unitária (CDU):-------------------------

----- Seguiram-se algumas intervenções por parte dos membros presentes, tendo sido aceite, 

por unanimidade, a apresentação de uma lista única a votação, com a seguinte composição: 

Presidente - Pedro Miguel Ferreira Folgado (PS); Vice-Presidente – Fernando Manuel 

Tinta Ferreira (PSD); Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva – (CDU). ----------

----- Foi colocada a lista à votação por escrutínio secreto, resultando a seguinte votação: 11 

(onze) votos a favor, não se registando qualquer voto branco ou nulo.------------------------ 

Face ao resultado da votação, o Conselho Intermunicipal para o quadriénio 2017/2021, 

ficou assim constituído:-------------------------------------------------------------------------------

- Presidente - Pedro Miguel Ferreira Folgado – Presidente da Câmara Municipal de 

Alenquer; ---------------------------------------------------------------------------------------------- -

- Vice-Presidente - Fernando Manuel Tinta Ferreira – Presidente da Câmara Municipal de 

Caldas da Rainha; --------------------------------------------------------------------------------- ----

- Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva – Presidente da Câmara Municipal de 

Sobral de Monte Agraço.------------------------------------------------------------------------------

----- Concluída a eleição e aclamação, passou o Conselho Intermunicipal a assumir de 
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imediato as suas funções.-----------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente da Comunidade Intermunicipal do Oeste, Dr. Pedro Miguel Ferreira 

Folgado, dirigiu umas breves palavras, cumprimentando todos os presentes e agradecendo 

o voto de confiança unânime dos colegas da direção, referindo que tem sido fundamental 

os pontos de consenso que se tem conseguido até hoje nas decisões tomadas e é isso que 

faz a força do Oeste e do Conselho Intermunicipal, quer internamente, quer externamente, 

com as diversas entidades.----------------------------------------------------------------------------

--- Salientou ainda o bom relacionamento entre os Vice-Presidentes nestes dois últimos 

anos da presidência, que só foi possível alcançar, trabalhando em grupo e união entre todos, 

fazendo votos para que esta relação possa continuar, neste mandato que agora se inicia. 

Manifestou a sua vontade em continuar todo este trabalho, muito terá que ser feito, 

contando sempre com o apoio do Primeiro Secretário e restante equipa da OesteCIM, na 

procura de soluções melhores para o Oeste, nomeadamente em Fundos Comunitários, 

estando confiante que estão reunidas as condições para se fazer um bom trabalho, para que 

junto de Bruxelas e do Governo se possa tirar o melhor em benefício do Oeste.-------------

-----Antes de dar início ao ponto seguinte, o Primeiro Secretário ausentou-se da reunião.--

-----Ponto 3. Deliberação sobre a constituição do Secretariado Executivo da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste;-----------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal solicitou aos membros presentes  altere 

a ordem dos pontos 3 e 4 para o final da reunião, passando-se de seguida ao ponto 5 da 

ordem de trabalhos.------------------------------------------------------------------------------------

-----  Ponto 5. Deliberação sobre a marcação do dia e hora das reuniões ordinárias do 

Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal do Oeste;----------------------

----- O Conselho Intermunicipal deliberou  por unanimidade:-----------------------------------

a) Nos termos do nº 1 do artigo 89º, da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro que as reuniões 



  

 

 

 Comunidade Intermunicipal do Oeste 

1ª REUNIÃO - Mandato 2017-2021 

Reunião  26.10.2017 

 

 

 

 
5 

 

ordinárias se realizem mensalmente, nas últimas quintas-feiras, pelas 10H00,  no Salão 

Nobre da OesteCIM, podendo igualmente realizar-se na circunscrição territorial de 

qualquer dos municípios que integram a Comunidade Intermunicipal.-------------------------

b)  Nos termos do nº 2 do artigo 89º da referida Lei, o Conselho Intermunicipal reúne 

extraordinariamente, sempre que necessário, por iniciativa do Presidente, ficando a 

próxima reunião marcada para o dia 9 de novembro, pelas 11H00, no Salão Nobre da 

OesteCIM.----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto 6. Representação da Comunidade Intermunicipal do Oeste nas diversas 

entidades;----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente listagem das diversas entidades e respetivos órgãos nas quais a OesteCIM 

se encontra atualmente representada.----------------------------------------------------------------

----- O Senhor Presidente colocou nova listagem à votação, tendo sido a mesma  aprovada 

por unanimidade e cujo documento ficará apenso à presente ata e dela fará parte integrante, 

----- Ponto 7. Delegação de Competências do Conselho Intermunicipal no Presidente 

da Comunidade Intermunicipal do Oeste;-------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente do Conselho Intermunicipal informou que são delegadas as 

competências constantes no art.º 7º do Regimento do Conselho Intermunicipal do Oeste e 

que não se encontram previstos na Lei nº 75/2013 de 12.09.2013.------------------------------

----- Ponto 8. Movimentação das contas bancárias;--------------------------------------------

-----O Conselho Intermunicipal deliberou por unanimidade, que a partir de hoje, dia 26 de 

outubro de dois mil e dezassete, a movimentação das contas bancárias seja feita 

obrigatoriamente e em primeiro lugar com a assinatura do tesoureiro e a assinatura de um 

dos três membros da Direção do Conselho Intermunicipal:-------------------------------------

Presidente – Pedro Miguel Ferreira Folgado – Presidente da Câmara Municipal de 

Alenquer------------------------------------------------------------------------------------------------
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Vice-Presidente – Fernando Manuel Tinta Ferreira – Presidente da Câmara Municipal de 

Caldas da Rainha--------------------------------------------------------------------------------------

Vice-Presidente – José Alberto Quintino da Silva – Presidente da Câmara Municipal de 

Sobral de Monte Agraço.------------------------------------------------------------------------------

----- Ponto 9. Informações;--------------------------------------------------------------------------

----- Relativamente à reunião da Assembleia Intermunicipal da OesteCIM  e após troca de 

impressões entre os membros presentes a  Assembleia Intermunicipal ficou marcada para 

o dia 15 de dezembro.---------------------------------------------------------------------------------

----- O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento.-------------------------------------------

----- De seguida o sr. Presidente da Câmara Municipal da Nazaré, pediu a palavra para  

alertar para um facto ocorrido na última reunião de mandato, relativamente a  um processo 

da OesteCIM ser presente a reunião de Câmara, ter havido debate político sobre o mesmo, 

aprovar o documento, e receber comunicação dos serviços com nova alteração, ter que 

levar novamente a reunião de Câmara, por via de erro da parte da OesteCIM, quer apenas 

chamar a atenção para o cuidado a ter com os documentos enviados ao município, para que 

futuramente não se volte a repetir, uma vez que coloca o Presidente de Câmara numa 

situação muito desconfortável.-----------------------------------------------------------------------

----- Ponto 10. Outros assuntos de interesse regional. ----------------------------------------

---- De seguida o Sr. Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos propôs alguns 

assuntos que no seu entender gostaria que fossem debatidos neste início de mandato, sejam 

colocados na agenda política o tema relativo ao Estudo dos Municípios da Região Oeste, 

para os serviços de Água e Saneamento e RSU, solicitando alguma celeridade no processo, 

na sua opinião  uma decisão estratégica para o futuro do Oeste.--------------------------------

----- Relativamente à Proposta de  Lei Orçamento do Estado, não entende os critérios do 

FEF, sendo de opinião que se deve tomar decisão junto da ANMP ou Governo até pelo 
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impacto que tem nas receitas dos municípios.------------------------------------------------------

----- Outra situação a colocar em agenda será o dossier de deslocalização do Aeroporto da 

OTA para Alcochete.----------------------------------------------------------------------------------

- O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Óbidos subscreve o que foi dito mas acrescenta 

que deverão também ser abordados os temas, tais como a Linha do Oeste, Novo Hospital 

e Lagoa de Óbidos.-------------------------------------------------------------------------------------

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal da Nazaré, concorda com a questão do 

resultado do Estudo, referido pelo colega de Arruda dos Vinhos, no entanto  quer lançar 

novamente o desafio relativamente ao levantamento de necessidades de infraestruturas de 

água e saneamento nos doze municípios, uma vez que todos tem redes muito antigas, no 

caso concreto do município da Nazaré, não tem capacidade de endividamento, lança o 

desafio para que os serviços da Oeste CIM analisem o assunto, saber se há elegibilidade de 

endividamento junto do Banco Europeu de Investimento, para assim permitir fazer a 

diplomacia de influência que necessitam, para as necessidades do  território.----------------

----- Por último sugere que se deve fazer uma reflexão interna no sentido de oficiar o 

Governo, a Comissão Europeia e ANMP para que no próximo Quadro Comunitário tenham  

respostas muito assertivas para as necessidades atuais e futuras dos municípios.------------- 

----- Seguiram-se ainda algumas intervenções por parte dos membros, tendo o Senhor 

Presidente do Conselho Intermunicipal, salientado a importância dos temas apresentados 

que  terão que ser analisados e debatidos em próximas reuniões do Conselho.---------------

----- Ofício das Águas Tejo Atlântico----------------------------------------------------------------

----- Foi presente e apreciado o ofício das Águas do Tejo Atlântico referência S00127-

201710, datado de 12 de outubro de 2017, respeitante à alienação pela Águas do Tejo 

Atlântico, SA das ações adquiridas ao abrigo do disposto no nº 2, do artigo 28º, do Decreto-

Lei nº 34/2017, de 24 de Março, interpelando os municípios acionistas para o exercício do 
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direito de aquisição da totalidade das ações de que o município de Cascais ficou titular no 

momento da constituição da sociedade e que foram adquiridas pela Águas do Tejo 

Atlântico SA.-------------------------------------------------------------------------------------------

----- Após apreciação do mesmo o Conselho Intermunicipal manifestou o não interesse na 

aquisição das referidas ações.------------------------------------------------------------------------

----- Dado o adiantado da hora, os pontos  3 e 4 da ordem do dia foram suspensos, 

retomando-se os trabalhos no próximo dia 9 de novembro, pelas 9H30.----------------------- 


